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Chers frères et sœurs,

Dans une audience place Saint Pierre, Benoit XVI a commenté cet Évangile en disant  :1

Lui seul, Jésus, le Vivant, peut donner un sens à l’existence et faire reprendre le chemin à celui qui est 
fatigué et triste, découragé et privé d’espérance.  
C’est l’expérience qu’ont faite les deux disciples qui, le jour de Pâques, étaient en chemin de Jérusalem 
vers Emmaüs. Ils parlent de Jésus, mais leurs visages « tout tristes » expriment les espérances déçues, 
l’incertitude et la mélancolie. Ils avaient quitté leur pays pour suivre Jésus avec ses amis, et ils avaient 
découvert une nouvelle réalité, dans laquelle le pardon et l’amour n’étaient plus seulement des paroles, 
mais touchaient concrètement l’existence.  
Jésus de Nazareth avait rendu tout nouveau, avait transformé leur vie. Mais à présent Il était mort et 
tout semblait fini. 

Chers frères et sœurs,

Aujourd’hui encore beaucoup de catholiques et peut-être certains d’entre nous peuvent se retrouver dans 
ce trouble intérieur que connurent ces disciples d’Emmaüs.
Fatigue, lassitude dans la vie spirituelle, tentation de tout laisser tomber sont effectivement des états 
d’âmes qui sont fréquents aujourd’hui.

Cet Évangile, avec ses grâces propres, tombe par conséquent à point nommé !
Car de fait, le Seigneur entend nous rejoindre aujourd’hui afin que la joie pascale ne soit pas ternie, voire 
qu’elle envahisse plus encore nos cœurs !
« Garde à ton peuple sa joie », demandions-nous dans la collecte du début de la messe, faisant état de la 
ferme espérance du bonheur que Dieu donne !

Or comment le Seigneur a-t-il «  remonté le moral  » de Cléophas et de son compagnon, sans doute 
prénommé Simon  ?2

D’une part en leur interprétant, dans toute l’Écriture, ce qui le concernait, et d’autre part, lorsqu’ayant 
pris le pain, prononcé la bénédiction, l’ayant rompu et donné, il fit que leurs yeux s’ouvrent, qu’ils le 
reconnaissent et expérimentent cette chaleureuse présence qui les réconforta tant.

La route d’Emmaüs est devenue ainsi le symbole de notre chemin de foi : les Écritures et l’Eucharistie 
sont les éléments indispensables à la rencontre avec le Seigneur, disait le pape François  ajoutant  : les 3

Écritures et l’Eucharistie sont les éléments indispensables pour rencontrer le Seigneur Nous aussi nous 
arrivons souvent à la Messe dominicale avec nos préoccupations, nos difficultés et nos déceptions... 
Mais la liturgie de la Parole nous accueille : Jésus nous explique les Écritures et rallume dans nos cœurs 
la chaleur de la foi et de l’espérance, et dans la communion, il nous donne la force. Parole de Dieu et 
Eucharistie. 
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 Selon Maria Valtorta in l’Evangile tel qu’il m’a été révélé n° 625.1 ; fêtés tous les deux comme saints le 25 septembre à Emmaüs Qubeybeh en Terre Sainte.2
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Et le Pape de donner ce conseil : Lire chaque jour un passage de l’Évangile. Souvenez-vous en bien : lire 
chaque jour un passage de l’Évangile, et le dimanche, aller communier, aller recevoir Jésus. C’est ce qui 
s’est passé avec les disciples d’Emmaüs : ils ont accueilli la Parole, ils ont partagé la fraction du pain, et 
de tristes et vaincus qu’ils se sentaient, ils sont devenus joyeux. Toujours, chers frères et sœurs, la Parole 
de Dieu et l’Eucharistie nous remplissent de joie. Souvenez-vous en bien ! Quand tu es triste, prends la 
Parole de Dieu. Quand tu n’as pas le moral, prends la Parole de Dieu et va à la Messe du dimanche 
communier, participer au mystère de Jésus. La Parole de Dieu, l’Eucharistie : elles nous remplissent de 
joie. 

Carlo Acutis, ce jeune béatifié né en mai 1991, il y a donc un peu plus de 30 ans - un contemporain donc - 
disait : Si l’on s’approche tous les jours de l’Eucharistie, on va tout droit au paradis.   Sous le soleil, on 
finit par bronzer. Sous le regard de Jésus Eucharistie, on devient saint ! ». 

C’est en des mots modernes, ce que disait la 2ème lecture   : ce n’est pas par des biens corruptibles, 4

l’argent ou l’or, que l’on est rachetés de la conduite superficielle héritée de vos pères ; mais c’est par un 
sang précieux, celui d’un agneau sans défaut et sans tache, le Christ ; ce Sang versé pour la multitude en 
rémission des péchés auquel nous communions.

Carlo Acutis disait encore  : Nous sommes tous nés comme des originaux, mais beaucoup d’entre nous 
meurent comme des photocopies.  Et donc pour ne pas «  mourir comme des photocopies  », il disait que 
notre boussole devait être la Parole de Dieu à laquelle nous devons constamment nous conformer.

Et c’est de fait la Parole de Dieu qui a été une vraie boussole pour St Pierre si bien qu’il y fit référence 
très souvent dans ses prédications comme nous l’avons entendu dans la 1ère lecture où il citait un Psaume.

Cette semaine nous fêterons Saint Louis Marie Grignon de Montfort. Il disait  :5

Vous trouvez-vous chagrin et rempli de faiblesse ? 
Pensez à Dieu, vous trouverez en Lui 
La joie et l’allégresse, le soutien et l’appui. 
Cette sainte présence (dans l’Eucharistie) est le soleil de l’âme 
Qui détruit ses péchés, qui fait fuir les voleurs, 
Qui l’éclaire et l’enflamme des plus douces ferveurs. 

Hier était béatifiés à Paris 5 prêtres martyrs de la commune en 1871 

Le Père Ladislas Radigue – picpucien – Congrégation des Sacrés-Coeurs de Jésus et de Marie  
disait alors qu’il était emprisonné : « Je suis donc saintement fier de me trouver à la suite de tant de 
glorieux confesseurs, qui ont rendu témoignage à Jésus-Christ. Je pense au grand saint Paul en lisant ses 
souffrances dans les Actes et dans ses Epîtres. Ce que je souffre n’est rien en comparaison ; c’est 
beaucoup pour moi, parce que je suis faible. Je passe en revue tant d’autres saints et saintes qui sont 
loués pour avoir souffert ce que je souffre, et je me demande alors pourquoi je ne me trouverais pas 
heureux de ce qui a fait la félicité des saints. ». 
Il puisa sa force dans la Ste Ecriture…. 

Quant à Marcellin Rouchouze, il partit en 1852 consulter le saint Curé d’Ars pour avoir une 
confirmation de sa vocation. Animé par une profonde humilité, il s’était cru longtemps indigne du 
sacerdoce. « Mon fils, lui dit le saint curé, vous devez être prêtre ; le bon Dieu a des desseins sur vous. » 
Il consentit donc à recevoir la prêtrise, à l’âge de 42 ans, en 1852. Le mercredi saint 12 avril 1871 une 
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bande de gardes nationaux se dirigea vers la maison des Pères de Picpus. Comme on lisait ses moindres 
papiers, il dit : « Que cherchez-vous là-dedans ? nous ne faisons point de politique. — Ce n’est point 
votre politique que nous craignons, mais vous dites la messe et vous portez des scapulaires. Nous ne 
voulons plus de ces superstitions. » 
Ces gardes témoignent à leur insu de la puissance de l’Eucharistie ! 

Quant au martyr du Père Planchat, on a le témoignage d’un jeune homme qui assista au massacre des 
religieux et des civiles : « M. Planchat avait déjà reçu sept ou huit balles. À genoux, dans l’attitude de la 
prière, il s’affaissait à chaque balle, puis se relevait… Une dernière balle vint frapper M. Planchat en 
plein front… Je le vois encore, je le vois levant les yeux au ciel, joignant les mains et tombant sur le 
côté. » 
La puissance de la prière pour garder l’espérance dans des moments aussi tragiques… 
Comme l’écrivit Saint Jean Paul II dans sa lettre apostolique pour l’année de l’Eucharistie, lettre à 
laquelle il donna pour titre cette phrase emblématique de l’Évangile de ce Dimanche  : mane nobiscum 
Domine, « Reste avec nous, Seigneur, le soir approche »  :6

Les exemples des saints sont devant nos yeux. Dans l'Eucharistie, ils ont trouvé la nourriture pour leur 
chemin de perfection. Combien de fois n'ont-ils pas versé des larmes d'émotion en faisant l'expérience 
d'un si grand mystère et combien de fois n'ont-ils pas vécu des heures indicibles de joie «sponsale» 
devant le Sacrement de l'Autel? 
Et de préciser que  : Par-dessus tout, c’est la Vierge Sainte, qui a incarné dans toute son existence la 
logique de l'Eucharistie si bien que l'Église, regardant Marie comme son modèle, est appelée aussi à 
l'imiter dans son rapport avec ce Mystère très saint.

Dès lors puisqu’une nouvelle fois nous avons la grande grâce d’être réunis pour célébrer les Très Saints 
mystères, par l'intercession de la Bienheureuse Vierge Marie, demandons au Seigneur que l'Esprit Saint 
allume en nous la même ardeur dont les disciples d'Emmaüs firent l'expérience et qu'Il renouvelle dans 
notre vie l'émerveillement eucharistique.7

Que nous aussi nous puissions partager la joie que nous donnent la Sainte Écriture et la Sainte Messe !

Que nous soyons disciples d’Emmaüs non pas uniquement par une éventuelle ressemblance de tristesse 
ou de découragement mais bien plutôt par la ressemblance à leur enthousiasme dû à cette même rencontre 
que le Seigneur nous offre de vivre 2000 ans plus tard !

Que Notre Dame, Saint Cléophas, Saint Simon, le Bienheureux Carlo Acutis, les bienheureux prêtres 
martyrs de la Commune et finalement tous les saints nous obtiennent cette grâce !

Et que le Seigneur en soit alors loué  ! Loué soit à tout instant Jésus au St Sacrement comme nous le 
chanterons lors de la Fête-Dieu ! Amen ! Alléluia !
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Prions pour l’Église, et plus particulièrement pour son Souverain Pontife, ses 
évêques, ses prêtres et ses diacres. 
Demandons au Seigneur de les soutenir dans leur ministère au service de sa présence 
eucharistique, afin que la vie des membres de l’Église trouve pleinement son sens 
dans la célébration de ce mystère. 

Reprenant les mots du Cardinal Semeraro qui a célébré hier à Paris, au nom du 
Pape, la béatification de 5 martyrs de la Commune, demandons au Seigneur la grâce 
de savoir puiser dans la prière la force de croire et de lutter pour le bien, même lorsque 
nous serions humainement tentés d’être découragés. 

Prions pour tous ceux qui ont une responsabilité dans les conflits et les guerres, en 
particulier en Terre Sainte où le Christ institua l’Eucharistie. 
Supplions avec ardeur le Seigneur ressuscité de mettre dans leur cœur les aspirations 
et les décisions justes pour que règne la Paix. 

Prions pour tous ceux qui désespèrent et ne trouve plus de sens à leur vie. 
Demandons au Christ ressuscité, de les conduire à sa Parole et à sa Présence réelle 
dans l’Eucharistie afin que leurs cœurs soient embrasés de son Amour et que leurs 
vies soient ainsi renouvelées dans sa tendresse. 

Prions enfin les uns pour les autres afin que nous sachions nous nourrir de la Sainte 
Écriture et que le sacrement de l’Eucharistie soit toujours plus source et sommet de 
toute notre vie. 
Demandons aussi au Seigneur de faire en sorte que notre vie Eucharistique nourrisse 
la dimension missionnaire de notre existence de disciples réconfortés par le Christ. 


